

# Lohfert-Preis 2014 geht an das „Patient Blood Management“-Programm am Universitätsklinikum Frankfurt



**Die Preisträger des Lohfert-Preises 2014: die Initiatoren des „Patient Blood Management“-Programms am Universitätsklinikum Frankfurt und die Stifter bei der feierlichen Preisverleihung am 23. September 2014 in Hamburg:**

(v.l.n.r.): Dr. Christoph Lohfert (Stifter und Vorstandsvorsitzender der Lohfert Stiftung), Prof. Dr. med. Dr. h. c. Erhard Seifried (Projektleitung am Institut für Transfusionsmedizin und Immunhämatologie des DRK-Blutspendedienstes Baden-Württemberg-Hessen gGmbH), Carolina Lohfert Praetorius (stellv. Vorstand Lohfert Stiftung), Dr. med. Christof Geisen (Institut für Transfusionsmedizin und Immunhämatologie des DRK-Blutspendedienstes Baden-Württemberg-Hessen gGmbH), Prof. Dr. Dr. med. Kai Zacharowski (Projektleitung an der Klinik für Anästhesiologie, Intensivmedizin und Schmerztherapie), Prof. Dr. med. Patrick Meybohm, Dr. med. Dania Fischer (beide Klinik für Anästhesiologie, Intensivmedizin und Schmerztherapie), Dr. Dr. Peter Lohfert, Dr. med. Markus Müller (Institut für Transfusionsmedizin und Immunhämatologie des DRK-Blutspendedienstes Baden-Württemberg-Hessen gGmbH).

In Ausgabe 21 unserer Zeitschrift hämotherapie im Jahr 2013 hatten wir über den Beginn einer Studie am Universitätsklinikum Frankfurt in Kooperation mit weiteren Kliniken zur Sicherheit und Effizienz eines Patient Blood Management (PBM)-Programms berichtet. Im Rahmen des 10. Gesundheitswirtschaftskongresses in Hamburg wurde an dieses Projekt der Lohfert-Preis 2014 verliehen. Der Preis wurde in Anwesenheit der Schirmherrin Gesundheitssenatorin Cornelia Prüfer-Storcks vom Stifter des Preises Herrn Dr. Christoph Lohfert überreicht. Der Lohfert-Preis stand 2014 unter dem Thema „Qualitätssichernde Konzepte in Krankenhäusern und Kliniken zum Fehler- und Risikomanagement aus der Sicht des Patienten“. Der diesjährige Preisträger wurde von einer unab-

hängigen Jury mit namhaften Vertretern aus dem Gesundheitswesen aus über 50 eingegangenen Bewerbungen ausgewählt. Die Lohfert-Stiftung prämiiert und fördert mit dem Lohfert-Preis praxiserprobte und nachhaltige Konzepte, die den stationären Patienten im Krankenhaus, seine Bedürfnisse und seine Interessen in den Mittelpunkt rücken. Der Lohfert-Preis unterstützt insbesondere Projekte, die in der Lage sind, den Weg des Patienten im Krankenhaus, die Kommunikation und dort die Patientensicherheit nachhaltig zu verbessern.

Es ist erfreulich, dass die Initiative zum Patient Blood Management auch von unabhängigen Gremien so positiv bewertet wird und wir wünschen den Kollegen und Kolleginnen weiterhin viel Erfolg mit Ihrer Initiative

zum Wohle der Patienten und zum möglichst schonenden Umgang mit der lebensrettenden Ressource Blut zur Transfusion. Die wissenschaftlich fundierte Auseinandersetzung mit dem Thema wird zum Wohle der Sicherheit und Sicherstellung der Versorgung unserer Patienten mit Blut und Blutkomponenten gewiss auf Dauer wesentlich mehr und positiver beitragen, als die undifferenzierte und reißerische Berichterstattung wie sie von dritter Seite zu diesem Thema zuletzt unter dem Titel „böses Blut“ selbst in öffentlich-rechtlichen Medien stattgefunden hat.

**Priv. Doz. Dr. med. Thomas Zeiler**

*DRK-Blutspendedienst West  
gemeinnützige GmbH  
Zentrum Breitscheid*